

## Los agricultores concentran el agua disponible para regar los granados

**Las reservas de El Hondo van a permitir dar dos riegos de 15 minutos durante el verano por vez primera en los últimos años**

**J. P.**

Riegos de Levante va a efectuar durante este verano al menos dos repartos de agua de El Hondo y un tercero con recursos procedentes del Tajo y de los pozos de sequía del Segura. Las organizaciones agrarias ilicitanas confían en que la suma de estos caudales con los que se consigan de El Progreso y de la depuradora de Algorós sirvan para salvar la campaña de la granada, aunque el arbolado empieza a resentirse de dos veranos consecutivos sin agua o con riegos de mala calidad.

La comunidad de regantes empezó el mes de mayo con los embalses de El Hondo casi al completo y, aunque con el inicio del reparto del agua y la evaporación se encuentran ya al 60%, ha programado dos riegos a razón de 15 minutos por tahúlla. Su gerente, José Manuel Miralles, apuntó la posibilidad de que se pueda realizar otro más si se producen nuevas aportaciones a unos embalses que se abastecen de los sobrantes del río Segura y de azarbes.

Además, los regantes tienen a su disposición hasta final de año hidrológico (septiembre) otros 9 minutos de agua por tahúlla procedentes de los pozos de sequía del Segura y de la compra efectuada a la comunidad de regantes madrileña de Estremeras.

Las lluvias de primavera han posibilitado que la situación sea menos mala que en las dos campañas anteriores ya que al aporte directo sobre la tierra hay que sumar el agua que se ha podido almacenar en El Hondo que, en los últimos años, ha estado completamente seco.

El presidente de la Comunidad de Labradores y Ganaderos, Antonio Valero, calcula que el 60% de las 33.000 hectáreas del Camp d'Elx están sin trabajar por la falta de recursos. «Como hay mucha tierra sin cultivar, el agua se está pasando de unas tierras a otras», de forma que los agricultores están concentrando todos sus recursos disponibles, y aquellos que pueden comprar a quienes ya han abandonado al actividad agrícola, en los cultivos más rentables.

En opinión de Valero, con el agua que pueda ofrecer Riegos de Levante y la que se pueda adquirir a Riegos El Progreso «tenemos esperanzas de que este año sea mejor que el pasado y que se pueda sacar adelante la campaña de granada», la principal del camp d'Elx y que se estima en más de 20 millones de kilos.

La opinión es compartida por el presidente local de Jóvenes Agricultores, Pedro Valero, quien advierte, sin embargo, que el granado se está empezando a resentir por el riego continuado con aguas de mala calidad como las de El Hondo. «Los granados sí que van a estar mejor que el año pasado, pero se está notando que tienen mal color. El año pasado la campaña ya salió a trancas y barrancas y ahora se está notando que las hojas en vez de



El granado pasa por ser uno de los cultivos de mayor rentabilidad del Camp d'Elx

### Servicios

-  [Enviar esta página](#)
-  [Imprimir esta página](#)
-  [Atención al lector](#)

[Anterior](#)    **[Volver](#)**    [Siguiete](#)

estar verdes están rojas por las malas agua. La campaña la afrontamos mejor porque ha llovido en abril, pero todo esto que venimos arrastrado está trayendo sus consecuencias».

El uso de las aguas salobres de El Hondo sólo es aceptable en determinados cultivos como el granado, pero no sirve para el cultivo de hortalizas bajo plástico o para la planta ornamental que disponen de sistemas de riego por goteo que se obturan con los sólidos en suspensión que lleva el agua de El Hondo. «Lo están pasando muy mal porque necesitan agua de calidad», apunta Pedro Valero quien añade que las plantaciones de hortalizas sólo se están llevando a cabo en las inmediaciones de la depuradora de Algorós que suministra recursos en condiciones óptimas durante todo el año.